

**E ENTREVISTA. JUNIOR CRUZAT**, boxeador llanquihuano que alista su combate por el título del mundo UBO ante el brasileño Jackson Furtado:

# “Es la pelea más importante de mi vida”

**27 DE SEPTIEMBRE.** El invicto pugilista local confía en su potencia y desplazamiento para superar al experimentado noqueador brasileño en una pelea pactada a doce asaltos.

Carlos J. Véjar  
cronica@diariollanquihue.cl

“Esta es la pelea más importante de mi vida”, reflexiona Junior “La Joya” Cruzat (24 años; 15-0 y 10 KO), a semanas del combate con el brasileño Jackson Furtado (37 años y 12-2, con 11 KO), con quien disputará el título mundial de boxeo en la categoría Superpluma de la UBO, el próximo sábado 27 de septiembre en el Arena Puerto Montt.

Desde Llanquihue, y en medio de un intenso entrenamiento con foco en el aspecto físico, el aspirante a campeón mundial conversó con El Llanquihue sobre su futuro, la próxima velada en el recinto puertomontino y lo que podría venir después de septiembre: una expedición a Arabia Saudita que podría asegurar su futuro económico.

—¿Cómo está de ánimo y cómo se está preparando físicamente para la oportunidad que se da a fines de septiembre?

—La verdad es que me siento bastante bien, tanto anímica como físicamente, en uno de mis mejores momentos. Hacía cuatro peleas que no realizaba una preparación física específica y se ha notado mucho el cambio. El combate es a 12 rounds y tengo que estar bien



EL MIÉRCOLES SE REALIZÓ LA PRESENTACIÓN DE LA VELADA EN EL ARENA PUERTO MONTT.

preparado físicamente, también por el estilo del rival, que es un rival que ejerce mucha presión.

—¿Cómo llega puntualmente la oportunidad para pelear por un título mundial de la UBO?

—En diciembre peleé por el título continental de la UBO, donde me enfrenté a un colombiano. Ahí gané y uno ya queda rankeado y con posibilidades de pelear por el título

mundial. Había dos opciones: una era ir a pelear a Uzbekistán y la otra era pelear aquí. Pero el campeonato quedó vacante porque el campeón no aceptó el desafío, así el título quedó libre.

—Llama la atención el récord de su rival, Jackson Furtado, que es impresionante, con un 91 % de knockouts. Y, por otro lado, es bastante mayor, tiene 37 años, un tipo con mucha experiencia que se nota que busca peleas cortas.

—Pega muy fuerte. Y claro, al tener 37 años posee más experiencia, pero la capacidad física a esa edad ya no es la misma. En ese aspecto, nosotros tenemos que pasarlos por encima. El plan táctico es cuidar los primeros rounds e ir metiéndole presión de a poco, porque es difícil que aguante los 12 rounds a una intensidad alta.

#### ANÁLISIS RIVAL

—Furtado tiene dos peleas perdidas y una de ellas es con el argentino José Matías Romero. ¿Pudo ver esa pelea? ¿Qué le llamó la atención de su estilo y qué podría “robar” al argentino?

—Sí, la vi. Le vamos a copiar varias cosas, sobre todo el desplazamiento. El brasileño no cam-

bia su estilo; confía mucho en su pegada y es un rival que siempre lo vas a tener enfrente. Pero cuando tú lo boxeas y te desplaza, se desorienta. Ese va a ser el plan táctico. La gran diferencia es que el argentino, si bien boxea y se desplaza muy bien, no pega. La ventaja que nosotros tenemos es que nos sabemos desplazar bien y, además, yo pego mucho más fuerte que el argentino.

—El brasileño es 10 cm más bajo que usted, pero tienen el mismo alcance, o incluso él podría tener más, por sus brazos. ¿Qué ventajas puede tener respecto a estas condiciones físicas?

—Creo que él no sabe utilizar su ventaja del largo de brazo porque busca la pelea en corta distancia. No suele trabajar con un jab, golpes rectos o contragolpes con la derecha larga; es casi siempre a corta distancia. En ese sentido, tendría ventaja yo, que soy más alto, para mantenerlo a distancia y trabajar bastante mi jab, que es uno de mis golpes fuertes.

—Mencionó que el foco está en lo físico, a diferencia de sus últimos combates. ¿Qué otras claves o ingredientes ve en la preparación durante estas semanas que

#### UNA NOCHE CLAVE

● **Evento principal**  
Disputa por el Título Mundial vacante de la categoría Superpluma de la Organización Universal de Boxeo (UBO).

● **Protagonistas**  
El invicto campeón chileno, latino y continental, Junior “La Joya” Cruzat, se enfrentará al brasileño Jackson Furtado.

● **Cartelera**  
La jornada contará con la participación de los boxeadores profesionales Matías Vargas, Gary Vargas, Carlos Cruzat (hermano de Junior), Juan Andrade, Ángel Gómez (Bolivia) y Ramón Velásquez.

#### vienen?

—Estamos haciendo un trabajo bastante completo. Tengo compañeros de sparring que han venido a ayudarme en mi preparación, con un estilo muy similar al de mi oponente. Están Angelo Herrera de Lima, Jonathan Vera y Saúl, quien llegó desde Concepción. Los entrenamientos han estado bastante intensos; realicé nueve rounds de sparring con estos tres boxeadores y me sentí bastante bien ayer. Vamos a llegar muy, muy bien al combate.

—La Municipalidad de Puerto Montt facilitó el recinto Arena y, además, está colaborando con la velada. ¿Cómo va eso?

—Sí, hace como dos años gané el título latino allá en el Arena Puerto Montt, pero ahora es todo diferente en términos de publicidad y promoción del combate. De hecho, las entradas de ringside ya se agotaron. Como preliminares habrá cuatro combates profesionales. Pelearé mi hermano, en su segunda pelea profesional, Carlos Cruzat, y también los dos hermanos Vargas (Matías y Gary).

#### APOYO LOCAL

—¿Cómo ha visualizado esa noche? ¿Cómo piensa prepararse mentalmente para la presión?

—La verdad es que ya lo soñé. Lo he soñado como tres veces, ganando de diferentes maneras, siempre con la mano en alto. Siempre lo he dicho, nadie sacrifica más que yo.

Me he esforzado tantos años; no es una preparación de dos o tres meses, es una preparación que comenzó a los 8 años; vengo persiguiendo este sueño desde entonces. Así que, sin duda, todo saldrá bien.

—¿Y su entorno cómo está? ¿Qué le dicen en estos días previos?

—Yo siempre, previo a mis combates, realizo mi preparación fuera de la zona, pero ahora decidimos hacerlo acá. Es un combate especial y es una motivación extra estar con mi gente: mi pareja, mis padres, mis hermanos, aquí en mi zona. Me siento con mucha energía al tenerlos a ellos todos los días animándome y dándome buenas vibras. Vivo con mi pareja en Llanquihue, pero todos los días vengo a ver a mis papás.

—¿Cómo es su rutina de entrenamiento en Llanquihue?

—Por la mañana, de lunes a viernes, hacemos la parte de boxeo en el Gimnasio Fiscal de Llanquihue. Por la tarde, todo lo que es trabajo físico, como piques o potencia con pesas, lo hacemos en otro gimnasio de un amigo.

#### FUTURO INMEDIATO

—¿Cuál es su proyección después de la pelea de septiembre, ya con el título mundial en el bolsillo?

—Hay una posibilidad muy grande. Firmé un contrato por 18 meses con dos importantes promotores de boxeo para un campeonato que se realizará en Arabia Saudita. Comienza en noviembre y son combates por mucho, mucho dinero que cambiarían mi vida. Ya firmé el contrato, pero las fechas todavía no están seguras.

Si Dios quiere, se concretará. Son, si no me equivoco, cinco combates en los que uno va avanzando progresivamente.

Allí uno está en la mira de los promotores más grandes y se abren otras puertas, así que es una oportunidad muy buena. ☺

#### Su eterno cariño por Llanquihue

—¿Por qué la pelea es en Puerto Montt y no en su ciudad, Llanquihue?

—El combate se concretó en Puerto Montt porque es un evento grande que requería más público y auspiciadores por el aspecto económico. La municipalidad nos ayudó con el Arena Puerto Montt, y estamos muy agradecidos. Muchos piensan que me olvidé de Llanquihue, pero no es así. Propusimos este combate aquí, pero no fue posible por razones económicas. Siempre voy a estar agradecido de la comuna, sobre todo del alcalde, don Víctor Angulo. Yo debuté como profesional aquí, y sin su apoyo no habría dado ese importante paso. Me habría encantado que fuera aquí, pero lamentablemente no hubo ninguna posibilidad.

—¿El objetivo es ser campeón mundial en Puerto Montt para ir a celebrar a Llanquihue?

—Exactamente. Y toda la gente de acá (Llanquihue) va a ir a Puerto Montt. Me estoy moviendo con el tema del transporte para quienes no tienen cómo llegar, gestionando con auspiciadores, y creo que la municipalidad también pondrá un bus.